

	<p>Objekt: Hubertus-Schützen-Gesellschaft, Karl Laufs 1897</p> <p>Museum: Rheinisches Schützenmuseum Neuss Oberstraße 58-60 41460 Neuss 02131/904144 schuetzenmuseum@aol.com</p> <p>Sammlung: Fotografien</p> <p>Inventarnummer: 6000/87</p>
--	--

Beschreibung

Zweifacher Schützenkönig Karl Laufs, 1897

Karl Laufs war eine der schillerndsten Persönlichkeiten der alten Hubertus-Schützen-Gesellschaft. Laufs stammte aus Düsseldorf und übernahm 1895 mit erst 28 Jahren das Restaurant „Kölnischer Hof“ in Neuss, wechselte später aber mehrfach seine Lokale. 1897 wurde er als Mitglied der Gesellschaft Schützenlust Schützenkönig. Das Bild zeigt ihn in seinem Jubeljahr mit gleich drei Königsketten. 1899 gehörte er zu den Gründungsmitgliedern der neuen Hubertus-Schützen-Gesellschaft und wurde zum Vorsitzenden gewählt. Beim Schützenfest 1900 trat er noch einmal an die Vogelstange und schaffte es erneut, den Vogel abzuschießen. Seine zweite Amtszeit kennzeichnete jedoch ein Eklat: Im November verkaufte Laufs sein Hotel „Kaiserhof“ und zog zurück nach Düsseldorf – was bei den Neusser auf wenig Begeisterung stieß. Er durfte zwar beim Schützenfest 1901 noch als Schützenkönig auftreten, aber der Neusser Bürger-Schützenverein änderte nach dieser Erfahrung seine Satzung. Von da an sollte jeder Schützenkönig, der während seiner Amtszeit aus Neuss verzog, abgesetzt werden. Und die Hubertusschützen suchten sich nach dieser Episode einen neuen Vorsitzenden...

Bild: Rheinisches Schützenmuseum Neuss

Grunddaten

Material/Technik:

Fotografiert

Maße:

Ereignisse

Aufgenommen wann 1897
wer
wo Neuss

Schlagworte

- Fotografie
- Schützenfest
- Schützenverein
- Uniform

Literatur

- Lange, Joseph (1998): Bürger und Bürgerssöhne. 175 Jahre Neusser Bürger-Schützen-Verein. Neuss